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MARAU/RS, 01 de julho de 2019 
 
 
 

          ANAIS Nº. 025/2019 
 
 
 

                                                 Ao primeiro dia do mês de julho do ano de dois mil e 
dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 
Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente              
Josiane da bancada do MDB, Vice-Presidente Zigomar Zanin da bancada do PSB, 
Secretária Adriela da bancada do MDB, Vereador De Conto da bancada do MDB, 
Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador  Marciano Aguirre 
da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Edgar Chimento da bancada do MDB, 
Vereador Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan 
Borba da bancada do PROGRESSISTAS. A senhora presidente Vereadora Josiane 
declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA  ORDINÁRIA convidando a 
todos para a execução do Hino Nacional. Foi colocada em discussão e votação a ata 
da sessão anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pela secretária, 
Vereadora Adriela, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
Homenagem a Prenda Gabriely Portela Ramos e ao CTG Sentinelas do Pago, 
através do requerimento nº 013/2019 aprovado nesta Casa Legislativa. 
COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores: De Conto - 
SECRETARIO SILENCIOSO E PROTOCOLO, Zigomar Zanin - PREFEITURA EM 
ACAO OBRAS. Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador De Conto. PAUTA:  
PROJETO DE LEI Nº 060/2019 -  Descreve sobre o Plano de Mobilidade Urbana do 
Município de Marau. Retirado de tramitação pelo Líder de Governo. PROJETO DE 
LEI Nº 055/2019 - Denomina de rua Darino Manfroi a rua K do bairro Villa Bella. 
Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - 
COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  
PROJETO DE LEI Nº 056/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos a Fundação Assistencial e Cultural José Fuga. Encaminhado - 
COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO 
EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 
057/2019 - Altera o Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.358, de 30 de junho 
de 2017, que dispõe sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2018-2021, e da Lei 
Municipal nº 5.497/2018 e que estabelece as Diretrizes Orçamentárias do Município 
de Marau para o exercício financeiro de 2019. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 
058/2019 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito 
especial no orçamento do Município de Marau para o exercício de 2019. 
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Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - 
COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  
PROJETO DE LEI Nº 059/2019 - Dispõe sobre a cobrança de Contribuição de 
Melhoria na execução de obras públicas. Pronunciamento de Marciano Aguirre. 
Pronunciamento de De Conto. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. INDICAÇÃO Nº 013/2019 - Sugere ao 
Poder Executivo Municipal que seja ampliada a ciclovia até o CTG Sentinelas do 
Pago, bem como manutenção da parte já existente. Encaminhado - VEREADOR 
ANTONIO BORELLA DE CONTO. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão 
Geral e Votação em Turno Único.  PROJETO DE LEI Nº 053/2019 - EM REGIME 
DE URGÊNCIA - Autoriza a execução do Programa Municipal de Habitação 
Condomínio Residencial Horizonte, através de Programa Federal, e dá outras 
providências. Pronunciamento de Renan Borba com aparte para Anderson 
Rodigheri. Pronunciamento de De Conto com aparte para Anderson Rodigheri. 
Mensagem retificativa e Projeto APROVADOS por oito votos favoráveis. PROJETO 
DE LEI Nº 049/2019 - Abre no orçamento vigente crédito adicional suplementar e dá 
outras providências. APROVADO por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO Nº 
012/2019 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que efetue melhorias urgentes na 
ponte que liga as Comunidade do Carrascal ao município de Camargo enquanto 
estuda a possibilidade de construção de uma nova ponte com maiores dimensões e 
estruturas mais fortes para segurança dos usuários. Pronunciamento de De Conto.  
Pronunciamento de Marciano Aguirre. APROVADO por oito votos favoráveis. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: MARCIANO AGUIRRE. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 
SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA PRIMEIRO DE JULHO DE DOIS ML E 
DEZENOVE.  Homenagem a Prenda Gabriely Portela Ramos e ao CTG 
Sentinelas do Pago. Pronunciamento Vereadora Adriela. Cumprimentou aos 
presentes. Dizer que é com imensa alegria que hoje utilizo essa tribuna para prestar 
essa merecida homenagem à jovem Gabriely Portela Ramos, pela conquista do titulo 
de Terceira Prensa Juvenil do Estado e a nossa valorosa entidade tradicionalista 
CTG Sentinelas do Pago. Reconhecendo, assim, a importância dos trabalhos 
desenvolvidos na nossa comunidade por todos os integrantes dessa entidade. Eu 
costumo dizer que Marau está muito bem servido quanto ao tradicionalismo, porque 
aqui nós temos entidades comprometidas  e que levam adiante a nossa cultura com 
muito orgulho e muito prazer. E, certamente, senhores Vereadores, isso faz toda a 
diferença quando a gente se depara com a realidade de uma sala de aula. Quando 
nós nos deparamos com o desenvolvimento de crianças ou até de jovens e 
adolescentes que estão lá em busca de um caminho melhor para  seguir em toda a 
vida. E por isso que eu tenho orgulho de carregar comigo a bandeira rio-grandense e 
declarar o tradicionalismo que tanto enriquece e fortalece o nosso pago. Sabendo da 
importância que a cultura tem para com seu povo, por ser fundamental na formação 
da identidade pessoal e social. Além disso, tem o potencial de integrar vários 
segmentos, possibilitando, também, a aproximação de grupos e a construção da 
cidadania. Em meio a tanta violência presente em nossa sociedade é de 
fundamental importância a existência de espaços e oportunidades que, além de 
promover a cultura, proporcionam  um ambiente sábio e acolhedor para toda a 
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família. Eu costumo dizer que no tradicionalismo não existe idade (inaudível), né 
Chimento? É vô, é neto, é filho, o pai, é a família toda.  E isto é a diferença na vida 
de qualquer um. É a base. É a família. Parabéns CTG Sentinelas do Pago. Que 
desde vinte e sete de junho de mil novecentos e sessenta e cinco, lá se vão mais de 
cinquenta anos, que promover a cultura e a integração entre crianças, jovens, e 
adultos. Que aprendem, dançam, festejam e se desenvolvem como pessoas dignas 
da nossa sociedade. Provem fruto de todo este trabalho, é a Prenda Gabriely Portela 
Ramos, que hoje exibe a faixa de Terceira Prenda Juvenil do Rio Grande do Sul, 
levando a entidade, nosso Municipio e a Sétima Região para todo o Estado. Somos 
sabedores, Gabrieli, que a sua caminhada até aqui não foi das mais fáceis. Desafios, 
obstáculos surgiram e você, sempre com toda a sua meiguice,  soube plantar e hoje 
tem esse privilegio de colher. Estendo hoje os méritos, também, aos seus pais, 
Heleno e Ana Rita, que muito contribuíram ao nascimento desta semente. Desde os 
seus cinco anos de idade, mostraram a você tudo o que de bom existe no 
tradicionalismo, com muito amor e dedicação. Hoje eles, com certeza, estão 
transbordando de felicidade e muito orgulhosos pelo teu desempenho. Em dois mil e 
onze, com oito anos de idade, Gabriely participou do concurso de prendas da 
categoria Pré- Mirim. Em dois mil e treze, conquistou a faixa de Prenda Mirim, da 
fase regional. E, em dois mil e quinze, título de Prenda Mirim Estadual. Retornou aos 
palcos das cirandas no ano de dois mil e dezessete e obteve, novamente, o  título de 
Prenda Juvenil Regional. Em maio deste ano, concorreu ao Ciranda Cultural de 
Prendas, também conhecido como Concurso Estadual De Prendas, promovido pelo 
MTG, Movimento Tradicionalista Gaúcho, que tem como objetivo principal incentivar 
o estudo da nossa história, geografia e folclore. Assim como o resgate de nossas  
tradições. As prendas participantes desse concurso demonstram suas habilidades, 
conhecimentos e desenvoltura em prova escrita, oral e artística, bem como uma 
mostra folclórica, onde é avaliada simpatia, a graça e o comportamento das 
candidatas. Apesar de todos os quesitos avaliados e todos outros desafios, Gabrieliy 
conquistou a faixa de Terceira Prenda Juvenil do Estado. Tenho certeza que essa 
conquista tem o apoio, a torcida e as orações da tua família, da entidade, dos 
professores, dos colegas, amigos e, certamente, de muitos marauenses. Hoje você 
leva a riqueza e o nome de Marau para todo o Rio Grande do Sul, justamente, neste 
ano, Gabriely, em que o tema do MTG é a Mulher Gaúcha – Setenta anos de 
inclusão no tradicionalismo gaúcho organizado. Levando em conta não só a beleza, 
mas também a cultura e a contribuição da mulher no tradicionalismo, desde o 
surgimento do início dos tempos. Diante de tudo isso, temos em você, Gabriely, uma 
grande inspiração e modelo de como viver o tradicionalismo gaúcho, com 
simplicidade e autenticidade apegados as nossas origens., valorizando a nossa 
história. Obrigada, Gabiely. Obrigada, Heleno, Ana Rita e família Sentinelas do 
Pago, aqui em nome do Patrão Alcindo Buffon, por presentear Marau com este título 
e com essa conceituada entidade, mas, principalmente, obrigada Sentinelas do 
Pago, por desempenhar com todo o comprometimento e responsabilidade o seu 
papel frente ao tradicionalismo no nosso Municipio, fazendo tantas crianças 
seguirem no caminho do bem. Obrigada e contem sempre com o apoio deste Poder 
Legislativo. Um grande abraço a todos. Pronunciamento Vereador Renan Borba. 
Cumprimentou os presentes. Já agradecendo aos colegas vereadores Jair Roy, 
Anderson Rodigheri, Marciano Aguirre por representá-los nessa oportunidade. Quero 
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em nome da bancada Progressista parabenizar a Gabriely Portela Ramos pela 
conquista do titulo da Terceira Prenda Juvenil do Estado do Rio Grande do Sul. 
Titulo conquistado, que certamente muito orgulha seus familiares, amigos, o CTG 
que representa e, também, o nosso Município. E esse sentimento de orgulho, foi 
muito feliz a colega Vereadora Adriela, muito atuante no movimento tradicionalista, 
propor a referida homenagem a esta jovem marauense que se destaca e também 
ajuda a colocar Marau em evidência. Este momento de homenagem também é um 
momento de festa, pois Marau, no cenário artístico e cultural, está mais uma vez em 
destaque. Figurando entre os melhores, muito bem representada por Gabriely, na 
Quadragésima Nona Ciranda Cultural de Prendas, ocorrido recentemente na cidade 
de Lageado. Marau sempre se destaca quando falamos de tradicionalismo. Esta 
noite temos a oportunidade de homenagear nosso CTG Sentinelas do Pago, em 
especial a jovem Gabriely, que integra agora a gestão 2019/2020 de prendas do Rio 
Grande do Sul. Parabéns por todo o empenho, pela dedicação e por levar o nome 
de Marau adiante. Sabemos o quanto se esforçam, o quanto se doam, o quanto se 
entregam para manter vivo e forte o nosso tradicionalismo gaúcho. Aos que 
participam da Ciranda Cultural, sabemos da importância do evento, das dificuldades 
quanto ao nível de exigência e competitividade, sendo exigido muito estudo e 
conhecimento nesta área. Também, por isso, é merecida a homenagem. 
Parabenizando a Gabriely e também o CTG Sentinelas do Pago, parabenizamos 
todas as nossas entidades tradicionalistas e todos os que se dedicam a esta arte 
com amor as nossas raízes gaúchas. Raízes renovadas com a tradição, passada de 
geração em geração, cultivando valores de nossos antepassados, gerando sempre 
união, amizade e respeito acima de tudo, Parabéns por mais essa conquista. Muito 
obrigado. Pronunciamento Vereador Zigomar Zanin. Cumprimentou os presentes. 
Eu costumo dizer que quem tem familiar, quem tem filho que frequenta, que 
participa, esta escola, esta aula que é o CTG Sentinelas do Pago. Sabe, Gabriely, 
quantas horas, o quanto você se dedicou para chegar aonde você está hoje. 
Quantas horas teus pais te acompanharam. Eu estava lá com a minha filha. Isso, 
isso é um reconhecimento, Vereadora, dessa singela homenagem, porque, por trás 
disso, quantas famílias que vocês, o CTG, nos ajuda na educação. Fazer com que 
pais, avós, filhos, irmãos torçam, participem e se envolvem e não pensam em coisas 
que o mundo nos atrai aí fora. Nós nunca conseguimos mensurar o tamanho, o 
retorno que as entidades nos dão como Poder Executivo, como Poder Legislativo na 
salvação de tantos jovens que estão lá, fazendo o acompanhamento com seriedade, 
com responsabilidade. E hoje estando aqui colhendo o merecedor fruto. O 
Sentinelas do Pago é uma  das entidades que leva o nome de Marau por esse 
mundo afora, que nos orgulha muito. E que eu tenho certeza que Marau é difícil a 
família que não tenha um amigo ou familiar envolvida com o CTG, aonde cada vez 
mais a gente vê aquela casa cheia. Aquela casa, hoje, com uma estrutura nova. E é 
por isso que a Gabriely aqui, está representando hoje e recebendo essa justa 
homenagem. Quantas e quantas jovens e crianças passam por lá no dia a dia. 
Parabéns. Continuem nesse caminho, continuem nos ajudando a fortalecer cada vez 
mais esse Município levando as nossas tradições a esse Rio Grande afora. Meu 
muito obrigado e um grande abraço. Pronunciamento Vereadora Presidente 
Josiane. Quero também deixar meus parabéns pra Gabi. Eu sei que ela me permite 
chamar assim, de Gabi, que fica mais fácil de nós nos comunicarmos.Que eu tenho 
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uma pequena parcela nesse concurso da Gabi né, na região, a gente pode estar 
junto, acompanhar com o nosso canto, ajudando você a fazer uma belíssima 
apresentação na nossa cidade Santo Antonio do Palma. E é muito bonito ver quando 
a entidade vem, vem junto. A Susi no Departamento Cultural sempre apoiando, 
sempre ajudando. Às vezes a gente deixa muita coisa de lado. A própria escola, né 
Gabi, acaba ficando de lado, pra poder se fortificar mais nos laços dentro do CTG. E 
eu sei que o cultural é muito importante para as nossas entidades. E não sei se os 
vereadores têm o conhecimento, mas às vezes vocês não aprendem só a dançar, 
vocês não aprendem só a fazer uma declamação, mas vocês aprendem toda a parte 
histórica do nosso estado e isso é muito invejável. Eu, por muitas vezes, tenho 
vergonha das crianças que participam do cultural, porque eles sabem muito da 
nossa história, da história do nosso estado  e tudo como acontece e aconteceu e eu 
fico boca aberta, porque “nossas, as crianças sabem muita coisa” que a gente não 
vê na escola, no currículo normal, na sua formação. Mas aprende dentro do CTG. E 
eu sei que essa faixa que a Gabi trouxe do estado não é a primeira, já teve uma 
como mirim e logo depois cedeu pra filha do Chimento, pra Nicoli. E isso é um 
destaque para o CTG Sentinelas, que sempre tem as suas prendas na Sétima, 
sempre tem prendas no estado representando, também, o Município de Marau. E é 
um conjunto de forças. O Heleno sempre apoiando, a Ana, o João, que também fim 
de semana participou do entrevero. Foi muito linda a apresentação dele. E é uma 
soma de forças. É família. É abrir mão de muita coisa, de outros sonhos para fazer 
um sonho só se tornar realidade. É abrir mão da escola. Às vezes a família abrir mão 
de investir em outra área que poderia investir, economicamente falando, mas investe 
nos filhos e isso é muito importante. E o mais legal de tudo isso é sempre ver o 
Heleno emocionado nas apresentações, porque ele vê o resultado do trabalho, da 
cobrança. Em muitos ensaios que nós fazemos com as crianças, a gente se assusta 
um pouco, às vezes, com o Heleno, que ele pega pesado. Mas tá aí o resultado, tá 
aí a faixa, né Gabi. Representando não só o estado, mas representando o CTG. E 
Marau muito honrado por ser representado por você. Uma menina jovem que com 
certeza vai continuar. Espero que nós possamos estar juntos aí, quem sabe, numa 
adulta, uma prenda adulta para o Município de Marau. Quem sabe né?! E de falar, 
então, do nosso CTG Sentinelas do Pago. Cinquenta e quatro anos né, patrão?! O 
Senhor que já está sempre algum tempo aí. Parabenizar pela entidade, por esse 
apoio também às crianças, ao cultural, à parte artística. Vocês já foram destaque 
também, no ano passado, na força A com a invernada. E acho que é fato histórico 
aqui do nosso Municipio pelo Sentinelas pela primeira vez. Sei que o esporte 
campeiro também é muito forte  nacionalmente falando. A juvenil conquistou, no ano 
passado, no Enartinho, primeira colocação do Enartinho aqui da Sétima Região. 
Então, vocês estão com a nova sede que foi muito importante e sei o quanto vocês 
lutaram. Então, estão todos de parabéns. E nós quanto Poder Legislativo só temos a 
agradecer a essas entidades, que dão escape para as nossas crianças, para os 
nossos adolescentes. Tem muitos, digamos assim, senhores de idade que hoje não 
tem o que na sua casa. Não ficam na sua casa. Eles não tem o que fazer em casa, 
eles vão ajudar no CTG, porque eles se sentem em casa, se sentem à vontade. E lá 
eles conseguem conviver e ter essa relação né, da com a família como um todo. Só 
tenho a desejar  mais sucesso quanto ao CTG, quanto para a Gabi e parabenizar 
ambos para que tenhamos sempre sucesso. Mais e mais representando a nossa 
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cidade. Agora eu quero convidar a Gabriely para passar aqui no meio do nosso 
plenário que vão receber das mãos da nossa vereadora Adriela um certificado, para 
que vocês possam guardar com muito carinho entregue aqui do Poder Legislativo 
para vocês. Já quero convidar a Gabriely  pra ela vir aqui, Gabi, para fazer uso da 
tribuna e deixar teu discurso. Pronunciamento da homenageada Gabriely Portela 
Ramos. Cumprimentou aos presentes. Eu gostaria de agradecer a homenagem que 
vocês estão fazendo pra mim, por ter conquistado o titulo de Terceira prenda Juvenil 
do Rio Grande do Sul. Certamente, não é a primeira vez que eu conquisto um titulo 
estadual, mas é a mesma emoção de como se fosse o primeiro. Porque vem toda a 
alegria, vem toda a satisfação de todo o trabalho que a gente realiza durante três 
anos,  dentro da nossa entidade, dentro da nossa cidade e da nossa região 
tradicionalista. Agradecer, também o apoio do CTG Sentinelas do Pago, que sempre 
tá dando muito apoio as suas prendas, como me deu em  dois mil e quinze, como 
deu com a Nicoli em dois mil e dezesseis e entre tantas outras que já participaram 
de tantos outros concursos, tanto na fase estadual, quanto na fase regional. 
Agradecer a Susete, que é como se fosse uma segunda mãe. Que sempre ajuda as 
prendas na questão dos relatórios, dos eventos e que faz parte, também desse 
título. E, principalmente, agradecer a minha família, que sempre foi a minha base, 
sempre esteve ao meu lado, sempre me deu muito apoio. E também falar que o meu 
irmão, esse fim de semana, também participou do concurso regional de peões. Ficou 
orgulhosamente em quarto lugar. Ele que há muito pouco tempo atrás, não sabia 
quase nada. Mas é uma grande alegria estar representando o CTG Sentinelas do 
Pago e a nossa cidade de Marau, que é tão reconhecida no estado. Em cada canto, 
em cada cidade que eu passo, eles comentam o quanto que a nossa cidade tem 
essa grandeza dentro do tradicionalismo gaúcho, tanto na parte cultural, na parte 
campeira esportiva e também na parte artística. Então o meu agradecimento a todas 
essas pessoas que ajudaram a conquistar esse título estadual e essa homenagem 
que vocês estão me fazendo aqui hoje. Muito obrigada. Vou declamar, então, a 
poesia que eu declamei no meu concurso estadual, que é do nosso marauense 
Henrique Fernandez. Declamação da poesia. A vereadora Josiane Bedin solicitou 
reunião da mesa diretora. COMUNICAÇÕES: Fizeram uso das palavras os 
seguintes vereadores. Vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. Na 
semana passada, eu tinha pensado em me inscrever com esse título que eu escrevi 
hoje do secretário silencioso. Eu pensava, depois acabei trocando, porque surgiu um 
assunto mais iminente. E eu ia falar do Fábio Remedi Trindade. E foi até bom que eu 
não falei, porque depois, logo em seguida, eu fiquei sabendo que ele estava saindo 
da Administração. Mas o que eu ia dizer, quero dizer agora. Por que o secretario 
silencioso? O secretario que passou pela administração  dois anos e meio e tem 
muita gente que nem sabia que ele era secretário. Tem muita gente que se 
perguntava “mas quem é o Fábio?”. Ele é silencioso por que não fazia nada? Não. 
Ele é silencioso porque fazia bastante, mas não se projetava. E a saída dele da 
administração é de lamentar. O Iura lamenta. Todos nós lamentamos. Mas na vida, 
muitas vezes, passa o cavalo encilhado e a gente monta naquele cavalo, porque 
talvez ele não passe mais. E apareceu, na iniciativa privada, uma proposta muito 
mais vantajosa do que estar na secretaria. Não há atrito nenhum na administração, 
como não houve com o Chimento, quando a pouco mais de uns meses, também 
deixou. Também levado pelo mesmo motivo.  Ele sai da administração deixando um 
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grande trabalho. De empresas que foram trazidas de volta para Marau. Empresas 
que ele ajudou a se reestruturar e assim por diante. E a maior prova de que não há 
nenhum atrito, se alguém quiser explorar “o que será que aconteceu?” né,  é que ele 
se propôs, até a Expomarau, embora fora da Administração, dar apoio. Porque era 
ele que estava organizando como secretário, juntamente com  a Associação 
Comercial. Da parte do Executivo era ele, que estava organizando a Expomarau. E 
ele vai continuar cuidar dos seu afazeres lá agora particulares. Mas sempre 
participando e dando uma mão, para que a nossa expomarau atinja os objetivos que 
se propuseram. Então, a gente lamenta a saída, porque era um grande secretário, 
um bom secretário, mas é como eu disse: tem que aproveitar as ocasiões que 
aparecem. Quando eu fui prefeito, fui convidar alguém pra uma secretaria. 
Secretaria da Fazenda, que era o cargo mais importante que eu estimava na época. 
E ele me perguntou quanto se pagava, eu dei o salário e ele disse “não, aonde eu 
estou eu ganho três vezes mais”. Há, muitas vezes, um engano de que no serviço 
publico “ah, aqueles casos de exageros”. Mas no geral, no serviço público, não é 
aquela maravilha de gente que pensa que se nada em dinheiro. Parabéns ao Fábio, 
pelo trabalho que ele fez. Outro assunto é protocolo, é sobre protocolo das, que 
acontece. Eu já falei muitas vezes. Na época ainda que nós éramos vereadores, 
juntamente com o Gogui. Nós batíamos os dois, embora de partidos diferentes, no 
sentido de que o protocolo fosse respeitado. E nós tínhamos feito um avanço. E 
agora a gente nota de novo um regresso. Na sessão solene, acho que foi quarta-
feira, em, ali nos Trichez, saudaram primeiro o Prefeito, no caso o Iura, o Rui era 
representante do Prefeito. E depois a Presidente da Câmara. Aonde o Poder 
Legislativo está organizando, o chefe do Poder  Legislativo é o presidente ou a 
presidente da Câmara. O Prefeito não é o primeiro. Ele é quando é ação do 
Executivo. E está caindo de novo, voltando e voltando. Então até sugiro se me 
permite para concluir, que se faça uma, um acordo com o Legislativo e Executivo 
estudarem melhor essa história do protocolo, porque eu já estou ficando brabo como 
daquela vez. Obrigado. Vereador Zigomar Zanin. Cumprimentou os presentes. me 
inscreve com o assunto “Prefeitura em ação” e “obras”, pois estivemos no ultimo 
sábado, com toda a estrutura do Poder Executivo, no bairro Santa Lúcia, aonde 
estão sendo realizadas importante obras para aquele bairro. E aqui cito duas 
pontualizada que é a Francisco Ballardin e a rua Vicente Riva e também ao entorno 
dessas quadra, será todo feito uma pavimentação, um calçamento novo, toda 
remodelação e revitalização da nova, da praça desse bairro. E dizer o que 
impressiona positivamente é a participação volumosa da população daquele bairro, 
fazendo suas reivindicações, dando suas opiniões, seus elogios e também suas 
sugestões. E também aproveito, De Conto, colegas vereadores, de que o próximo 
bairro, vereador Anderson, é a aonde será contemplado não só com o Prefeitura em 
Ação, mas, antes disso, com melhorias que irão iniciar logo em seguida, vereador 
Jair Roy. é lá no nosso bairro Santa Izabel, aonde será pavimentado toda a rua Cirilo 
João Longo, aquela que passa em frente à cancha de bocha até o final dela. Toda a 
Rua Luis Marosin, que passa em frente ao mercado Formagini e o Mercado Santa 
Izabel. A rua José Carlos Rigo, que passa em frente à reciclagem da família Poli e 
aquela rua que faz ligamento a essas três que eu citei, a Rua Afonso Rigo, que 
passa em frente ao Bar do Tiburcio. São umas ruas, um bairro extremante 
importante e que atrasamos um pouquinho, De Conto. Poderia ter sido lá, e feito 



 8 

uma operação tapa buraco, mas se optou aguardar um pouquinho mais e fazer toda 
a recapeação. Fazer o bairro Santa Izabel, portanto ele será todo remodelado. Será 
todo ele feito,uma nova recapeação de todas essas ruas que eu citei. Outros 
avanços, a estrutura da Prefeitura estará nos próximos dias fazendo melhorias. E 
também faremos o próximo Prefeitura em Ação. Irá acontecer lá no bairro Santa 
Izabel, aonde a comunidade poderá participar, dar suas opiniões , fazer suas 
reivindicações e, para que possamos, cada vez mais, avançarmos. Era isso, 
Senhora Presidente. Meu muito obrigado. Líder do Governo. Vereador De Conto. 
Cumprimentou os presentes. Hoje entram alguns projetos oriundos do Poder 
Executivo. O de número cinquenta e seis, autoriza o Poder Executivo  firmar parceria 
e repassar recursos à Fundação Cultural e Assistencial José Fuga. É um valor de 
vinte e cinco mil e duzentos reais, divididos em doze parcelas. Então, sendo 
repassado a cada mês dois mil e cem reais. Desde que essa fundação funciona lá 
no Bairro Fuga, tem mantido convênios com a Prefeitura Municipal, independente de 
quem estivesse na chefia do Executivo, porque presta um serviço à comunidade, 
como tantas outras entidades que nós temos e que, aqui, seguidamente liberamos 
verbas. Então será, se autorizado por esta Câmara, continuidade a esse trabalho. 
Só que o projeto é feito a cada doze meses, tem uma prestação de contas e, sendo 
cumprido, a Prefeitura vai ajudando nos anos seguintes, fazendo as respectivas 
correções de valor. O projeto de lei numero cinquenta e sete altera o anexo do 
programa da Lei Municipal cinco mil trezentos e cinquenta e oito, que trata do Plano 
Plurianual, e também da Lei Municipal cinco quatrocentos e noventa  e sete, que 
trata das diretrizes orçamentárias. Essa matéria tem como objetivo a alteração e 
inclusão de programas e ações nas leis municipais que tratam tanto do plano 
Plurianual, como das Diretrizes Orçamentárias, que objetivam alterações para 
realização de projeto de arborização em ruas e avenidas da, do nosso Município. E 
isso está ligado a uma abertura de crédito que o governo fez, que vem do programa 
Avançar Cidades. Dentro desse programa, vem verbas para se fazer melhorias nas 
ruas e calçadas, mas também há exigência de que sejam plantadas árvores em 
algumas ruas. As que são desse programa Avançar Cidade, tem que ter árvores 
plantadas. E vai ser plantado, nesse período, enquanto forem feitas essas obras, 
está previsto pelo menos três mil arvores. E daí o projeto numero cinquenta e oito,  
que tem ligação com esse aqui. No primeiro, esse que tá valendo agora, ele faz as 
alterações, no orçamento porque não estava previsto, né. O dinheiro chegou 
recentemente. E já no projeto cinquenta e oito fica estabelecido quais os valores. 
Material  de consumo, recursos livres três mil e quinhentos. Material de consumo 
provindo do BRDE para avenida e pavimentação quatrocentos e cinquenta e  sete. E 
outros serviços de terceiros, que é, também, cento e vinte mil e quinhentos. O 
projeto cinquenta e sete e cinquenta  e oito são correlatos. Isso quer dizer que tem 
que aprovar os dois, um só não resolve o assunto. Projeto de lei número cinquenta e 
nove dispõe sobre a cobrança e  contribuição de melhorias na execução de obras 
públicas. Dentro de um projeto que foi falado aqui, de mais de cem quadras que 
serão asfaltadas. Muitas dessas quadras terão, pela primeira vez, pavimentação 
asfáltica e passeio público. Nessas, o Município tem obrigação. Até se o Prefeito 
quiser ser bonzinho, e não cobrar dos proprietários ele pode fazer, mas que tenha 
uma boa reserva no banco, porque o Tribunal de Contas vai cobrar dele. Então, as 
ruas que já tem calçamento  e tem asfalto, e a Prefeitura recapear não pode cobrar, 
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porque a taxa de melhorias só pode ser cobrado uma vez do contribuinte. Então, 
eles já pagaram na vez que esse serviço já foi feito. Então aqui está a relação 
dessas ruas que são vinte e umas. Na numeração, se nós formos ver, tem que fazer 
uma alteração de redação, tá em números romanos, e vai do número um ao 
vigésimo primeiro. Só que o vigésimo primeiro tá escrito de novo vigésimo nono. 
Então são vinte e uma avenidas, ruas, quadras, né. Inclusive outras ali. Todas elas 
citadas. E precisam de autorização, antes de começar a fazer o serviço, autorização 
do Poder Legislativo para cobrar. Então, tá passando aqui pra nós para analisarmos 
e ver a aprovação dessa lei, para beneficiar as pessoas que ainda não tem na sua 
quadra, o asfalto e assim por diante. E o projeto de número sessenta e um, projeto 
bastante amplo. Tem, inclusive, um anexo bastante grande. Acho que dá duas, três 
vezes o tamanho do projeto. Mas eu vou pedir como líder do governo que esse 
projeto seja retirado, Senhora Presidente, para devolver à  Prefeitura. Ele diz no seu 
artigo vigésimo, final ali, acho que vigésimo terceiro. O Plano de Mobilidade Urbana 
é integrado ao Plano Diretor Urbano, sendo parte integrante do mesmo. Se ele é 
parte integrante do Plano Diretor, ele é lei complementar. E sendo lei complementar, 
não pode vir como veio aqui, por talvez uma falha, sei lá, como se fosse uma lei 
ordinária. Tanto que como lei ordinária, recebeu numero sessenta, naquela 
continuidade que vai sendo feita. E ele retornando como lei complementar, será a lei 
complementar número um. Então, eu solicito, Senhora Presidente, que retire esse 
projeto da pauta e devolva ao Poder Executivo, inclusive com o seu anexo. Era isso 
hoje, Senhora Presidente. Muito obrigada.  PAUTA:  PROJETO DE LEI Nº 060/2019 
-  Descreve sobre o Plano de Mobilidade Urbana do Município de Marau. Retirado de 
tramitação pelo Líder de Governo. PROJETO DE LEI Nº 055/2019 - Denomina de 
rua Darino Manfroi a rua K do bairro Villa Bella. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 
056/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a 
Fundação Assistencial e Cultural José Fuga. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, 
SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 057/2019 - Altera o 
Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.358, de 30 de junho de 2017, que dispõe 
sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2018-2021, e da Lei Municipal nº 
5.497/2018 e que estabelece as Diretrizes Orçamentárias do Município de Marau 
para o exercício financeiro de 2019. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 058/2019 - 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no 
orçamento do Município de Marau para o exercício de 2019. Encaminhado - 
COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO 
ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO 
DE LEI Nº 059/2019 - Dispõe sobre a cobrança de Contribuição de Melhoria na 
execução de obras públicas. Pronunciamento de Marciano Aguirre. 
Cumprimentou os presentes. Ah, Apenas uma dúvida, Vereador. Até De Conto pode 
nos confirmar. Pelo que nós entendemos aqui, este projeto, essas ruas aqui são 
todas ruas não pavimentadas, isso. A minha dúvida, por exemplo, Avenida Júlio 
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Borella, as duas quadras que estão sendo feita agora. É uma rua pavimentada. 
Então ficou apenas essa dúvida, Vereador, não sei como ela se encaixaria no meio 
aqui. Obrigado, Senhora Presidente. Pronunciamento de De Conto. É o seguinte. 
Se fosse apenas pavimentar, ela não teria as melhorias, mas vejam que são feitas 
muitas outras melhorias. A parte elétrica não passará mais por cima. Todo aquele 
(inaudível). Tudo o que é feito de novo, isso é considerado melhoria. Se fosse 
simplesmente passar o asfalto, ali, não poderia cobrar mesmo. Mas há melhorias 
além do asfalto, por isso que a Avenida Julio Borella nessas duas quadras está 
incluído. Correto, Vereador?! Obrigado. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. INDICAÇÃO Nº 013/2019 - 
Sugere ao Poder Executivo Municipal que seja ampliada a ciclovia até o CTG 
Sentinelas do Pago, bem como manutenção da parte já existente. Encaminhado - 
VEREADOR ANTONIO BORELLA DE CONTO. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único.  PROJETO DE LEI Nº 053/2019 - 
EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza a execução do Programa Municipal de 
Habitação Condomínio Residencial Horizonte, através de Programa Federal, e dá 
outras providências. A vereadora Josiane Bedin solicitou reunião da mesa diretora. 
Pronunciamento de Renan Borba. Senhora Presidente, colegas Vereadores. Me 
surgiu uma dúvida, aqui. Quem quiser acompanhar no projeto de lei, quanto à 
classificação e pontuação no artigo décimo quinto. Situação atual do domicilio. O 
imóvel cedido, ele vai ter uma classificação de vinte pontos, né. E o imóvel alugado, 
ele tem uma pontuação mais baixa, de dez pontos. Eu entendo, na primeira análise, 
que fiz do projeto, que deveria ser invertido. Pois, quem tem a casa alugada, tem 
esse custo do aluguel. E o imóvel cedido, a família não tem esse custo do aluguel. 
Então acredito que, quem tem imóvel cedido, não tem custo. Tá numa condição mais 
favorável, na classificação de pontuação. Se algum vereador souber qual a 
justificativa, talvez até para ampliar um pouco o debate sobre esse projeto. Qual a 
justificativa da razão de imóvel cedido ter uma pontuação maior do que tem imóvel 
alugado. Aparte vereador Anderson Rodigheri. Não, é. A preocupação é justa, até 
porque a gente sabe muitas realidades, aonde o pai tem a casa, o filho mora no 
porão ou mora numa peça atrás. Mas não tá pagando aluguel. A situação não é boa, 
precisa ter uma habitação de mais qualidade, com o apoio do poder público. Porém, 
quem está pagando aluguel, e às vezes sendo despejada, às vezes tendo que tá 
mudando de aluguel pra cada pouco, não conseguir pagar. Eu acredito que, deveria 
ter também, uma pontuação maior de quem tá com o aluguel cedido. Isso vai 
facilitar, inclusive a fraude. Porque a pessoa vai lá no cara que tá alugando, e diz 
“oh, vamo mudar o contrato aqui, em vez de contrato de aluguel, vamos fazer um 
contrato de cedencia, que tu tá me cedendo a casa, só pra mim conseguir dez 
pontos a mais”. Então, só que não deu tempo para  estudar o projeto. E nós vamos 
ficar vendo o quanto vai demorar pra acontecer isso aqui. Qual é o próximo passo 
que a Administração vai dar. Que os vereadores tiveram que ter dez dias pra estudar 
esses projetos e poderia ter sido visto isto antes, mas para não nos acusarem de tá 
prejudicando o projeto, como já fizeram, Vereador, com Vossa Excelência. Vamos 
aprovar, sim. Pronunciamento de Renan Borba. Eu agradeço, Presidente. Se 
alguém souber justificar somente essa questão da pontuação ser maior para imóvel 
cedido, seria importante para este Vereador. Obrigado. Pronunciamento de De 
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Conto. Senhora Presidente. Caros colegas Vereadores. A colocação do Vereador é 
pertinente. Realmente, é plausível o que ele propõe. Só que agora, nos teríamos 
que, é regime de urgência, não pode ser pedido vistas e, de repente,  aprovar e 
depois ver se não foi um lapso né. Uma inversão. Mas realmente, o que o Vereador 
levanta é pertinente. Claro que (inaudível) está em um imóvel alugado, ele tá 
pagando e o que tá em um imóvel cedido não tá pagando. Tá em melhor situação o 
cedido e não o que paga aluguel. Mas agora, nessas alturas, assim, hoje, eu não sei 
o que fazer e o que dizer. Permito aparte. Aparte para Anderson Rodigheri.  
Entendido, Vereador De Conto. Acredito que, o prazo de regime de urgência é de 
trinta dias. Esta há quinze este projeto na casa, então nós, a bancada Progressista, 
através do líder, teria vontade de fazer uma emenda verbal de líder, permitido. Já 
consultei o regimento. Nesses casos, também, e ser votado na semana que vem, 
esse projeto com esta alteração. Ou então, a Administração poderá posteriormente, 
mandar  um novo projeto alterando o artigo e fazendo essas colocações, mas isso 
demoraria mais tempo ainda. Demora mais tempo. Apresentada a emenda e tendo 
essa semana e a bancada do governo entender, em conversas, de que é assim. 
Vota-se contra a emenda e a emenda não vai passar. Obrigado, Vereador. 
Pronunciamento de De Conto. Se ela for emenda verbal, terá que suspender a 
sessão agora, por meia hora, dar o parecer e votar. Nós não podemos deixar pra 
semana que vem. Que o regimento prevê que, quando é emenda verbal, suspende  
a sessão por meia hora para dar um parecer. Eu até acredito que se fizer, eu não 
vejo prejuízo nenhum. Faria mais justiça, né. Essa é a colocação que eu deixo aí.  
O vereador Anderson Rodigheri solicitou questão de ordem. Aparte para Anderson 
Rodigheri. Artigo cento e trinta e oito do Regimento Interno, no inciso segundo. Lá 
do parágrafo quinto diz as emendas verbalmente  por qualquer dos líderes, durante 
a fase de discussão geral da proposição. No parágrafo sétimo, em se tratando de 
matéria urgente, não matérias em regime de urgência. É uma matéria urgente, 
porém a Câmara está no prazo dos trinta dias e não irá ultrapassar esse prazo, 
votando na semana que vem essa matéria. Então, eu acredito que não precisa 
suspender a sessão, porque daí sim, não teria o porquê apresentar a emenda, se 
nós não tivermos essa semana para as consultas devidas. Obrigado. 
Pronunciamento de De Conto.  A colocação feita pelo Secretário Executivo. Vamos 
ver o artigo cento e dezenove. É, então nós estávamos interpretando errado. Porque 
foi pedido de vistas. Aliás, emenda. eu tô falando emenda. Emenda verbal. Cento e 
trinta e oito. Vamos ver então. Dentro do prazo, vamos aproveitar. “Em se tratando 
de matéria urgente, o Presidente suspenderá a sessão pelo prazo não superior a 
trinta minutos, para exame por parte da comissão”. É matéria urgente, pode ter 
prazo, mas ela entrou como matéria de urgência. Eu faria a emenda. Vocês 
proporiam a emenda. Seria. Tá eu tô (inaudível). Mas acho que o assunto poderia 
ser resolvido hoje. Da minha parte encerro, Senhora Presidente. O vereador Edgar 
Chimento solicitou reunião de Bancada. Pronunciamento de Edgar Chimento. 
Senhora Presidente. Senhores Vereadores, aqui. Nós tivemos consultando o 
Secretário de Habitação do Município. E isso, foi então, a Caixa que passou o 
modelo e que tá sendo aplicado em outros Municípios. Vejamos bem. Concordo até 
com aquilo que os Vereadores falaram, mas também entendo que, dificilmente, vai 
atingir os quarenta e oito nessa situação aqui. Já lhe permito tá. Conforme essa 
tabela. Nessa classe aí. Então, consequentemente, eu vejo que não haveria maiores 
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problemas, nesse sentido. Lhe concedo aparte, Vereador. Aparte para De Conto. 
Apenas para esclarecer, quando eu falei que achava pertinente o que tinha colocado 
o Vereador Renan. Eu entendi que esse quadro de classificação tinha sido feito na 
Prefeitura. Pela Prefeitura. Então poderia ser alterado pela Prefeitura. Se é pela 
caixa. Se é um padrão que vale para todos os... Nós não temos o poder de alterar, 
nem o próprio Prefeito. Nunca me esqueço, no tempo em que fui Prefeito, tentaram 
alterar um padrão entre o que era firmado entre o Senado Federal e o Banco 
Mundial e nós atrasamos um ano e meio um empréstimo, por causa daquela 
pequena mudança que nós achávamos que. Aqui achava que podia ser feito. Então 
eu mudo de opinião, porque não é o Prefeito que fez. Então ele não tem o poder de 
alterar. Só a Caixa poderá alterar. Pronunciamento de Edgar Chimento. Então 
diante dessa comunicação do Secretário de Habitação e analisando os outros 
projetos que saíram, eu vejo que não haveriam maiores problemas. Era isso, 
Senhora Presidente. Mensagem retificativa e Projeto APROVADOS por oito votos 
favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 049/2019 - Abre no orçamento vigente crédito 
adicional suplementar e dá outras providências. APROVADO por oito votos 
favoráveis. INDICAÇÃO Nº 012/2019 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que 
efetue melhorias urgentes na ponte que liga as Comunidade do Carrascal ao 
município de Camargo enquanto estuda a possibilidade de construção de uma nova 
ponte com maiores dimensões e estruturas mais fortes para segurança dos usuários.  
Pronunciamento Vereador De Conto.  Senhora, Presidente. Apenas para dizer que 
a gente vai votar favorável. Mas lembrar que, como é uma ponte de divisa, há outro 
Município que também deve participar. E não é responsabilidade só do nosso 
Município. A gente vai votar favorável. No momento oportuno, haverá acordo entre 
os dois Municípios e será feito. Obrigado, Senhora Presidente. Pronunciamento de 
Marciano Aguirre. Cumprimentou os presentes. Posso até estar enganado, aqui, 
Vereador De Conto, mas esta ponte, ela fica no Município de Marau, tanto de um 
lado quanto do outro. É a principal ponte, vamos supor, no acesso que dá ao 
Município de Camargo, mas ela não está no limite do Município. Ela fica apenas no 
Município de Marau. Só pra contribuir com as suas. Contribuir com as colocações. 
Obrigado, Senhora Presidente. APROVADO por oito votos favoráveis. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: Pronunciamento de Marciano Aguirre. Cumprimentou os presentes.  
Vou ser bem breve aqui nessa tribuna. Mas eu assumi o compromisso de trazer até 
o conhecimento de todos. Compromisso assumido tem que ser compromisso 
cumprido. Até na Escola Anchieta, quer lá em dois mil e dezesseis, começou aos 
seus alunos começarem do Projeto Parlamento Jovem Brasileiro. Lá em dois mil e 
dezesseis, nós tivemos a aluna Gabrieli Pagoto, que representou Marau e o Rio 
Grande em Brasília. Em dois mil e dezessete, nós tivemos os alunos Lucas Parizzi 
Bernardi, Maiquieli Bugues e Augusto V. Nós temos três alunos em cinco do Rio 
Grande do Sul. Três alunos eram marauenses da Escola Anchieta. Em dois mil e 
dezoito, nós tivemos as representações dos alunos Bianca Pastre, Vitor S. e Julia 
Costa da Silva. Mais três alunos da Escola Anchieta e marauenses, que 
representaram o Rio Grande em Brasília. E agora nós estamos na expectativa, 
porque a gente recebeu o comunicado hoje que dos vinte alunos rio-grandenses 
selecionados para ali serem escolhidos cinco, oito alunos são da Escola Anchieta 
novamente. Então, a expectativa que a gente tem da Escola é que possamos ter  



 13 

um, dois ou três, ou que pelo menos tenhamos representantes indo a Brasília. São 
projetos elaborados pelos próprios alunos, acompanhamento da professora Marinilva 
Dalmoro, com apoio da Diretora Vera, demais professores, dos demais integrantes 
da direção. Enfim, a gente fica na expectativa em agosto, entre seis e oito de agosto, 
é a data onde serão definidos quem são esses alunos. Esperamos que Marau esteja 
presente lá. Mas é um feito muito importante. Entre vinte alunos do Rio Grande do 
Sul, a Escola Anchieta tem. A Escola Anchieta em Marau, vamos dizer, Marau tem 
oito representantes. Aqui depois de Marau, tem Porto Alegre com três, capital. Passo 
Fundo com três. Vacaria também com três ou quatro. Então, é bem limitado essa 
participação. Então parabenizamos esses alunos e vamos ficar na torcida e na 
expectativa que mais uma vez possamos ter jovens aqui de Marau participando 
ativamente, desde cedo, da política brasileiro. Era isso, Senhora Presidente. 
Conforme as normas regimentais a senhora presidente Josiane declarou encerrados 
os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais se lavrou a presente ATA que após 
lida será assinada.  
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